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                                 ВОЙНА В СУДЬБЕ НАШЕГО ГОРОДА
Беларусь помнит… Беларусь 

скорбит… 22 июня в государствен-
ном календаре отмечен как День 
всенародной памяти жертв Вели-
кой Отечественной войны и 
геноцида белорусского народа. 

  Пинск помнит ужасы той 
страшной войны. На рассвете 22 
июня 1941 город содрогнулся от 
рёва немецких самолётов. Они  
сбросили несколько бомб на 
территорию судоремзавода, где 
пролилась первая кровь граждан-
ского населения города. Погиб 
один рабочий, а двое других были 
ранены. Уже через 12 дней в 
Пинск вошли передовые немецкие 
части…     

    За время оккупации города 
над Пиной немцы разрушили 2 356 
домов, в том числе 13 школ, 
учительский институт, вокзал, 

Ю. Скрипник

больницу и другие здания,  уничтожили свыше 60 тысяч мирных жителей и военнопленных, тысячи жителей 
были угнаны на работу в Германию. Потому для пинчан 22 июня – особенная дата. Мы вспоминаем и тех, кто 
погиб от рук нацистов, и тех, кто выстоял и ценой своей жизни завоевал мир для ныне живущих. 

Коллектив автобусного парка не остается в стороне от мероприятий, проводимых в эту скорбную дату. В 
этом году 22 июня в 4 утра в мемориальном комплексе «Брестская крепость-герой» состоялся митинг-реквием. 
Его участником был наш механик Илья Минич в составе делегации  ГК ОО «БРСМ». А  ровно в 12:00 в фойе 
предприятия многие работники  присоединились к Всебелорусской минуте молчания.  В это же время у 
Мемориального комплекса освободителям  почтили память жертв ВОВ другие представители автопарка. В 
этот день среди сотен цветов, возложенных к Вечному огню, были и алые гвоздики от всего коллектива нашего 
предприятия…. Как дань памяти..  Как символ утраты..

 

В ОАО «Пинский автобусный парк» с мая 2023 года повыси-
лась заработная плата кондукторов. Значительно увеличи-
лась оплата сверхурочных часов (124,146, 161 виды 
оплаты).  Теперь она производится не в двойном, а в  
тройном размере. Данное увеличение в расчётном 
листе будет отражаться дополнительно по 161 виду 
оплаты труда. Также увеличился размер премии за 
качественное выполнение обязанностей и культуру 
обслуживания (149 вид оплаты). Теперь он состав-
ляет 65 % от часовой тарифной ставки за фактичес-
ки отработанное время, ранее - 45%, что поспосо-
бствовало увеличению заработной платы в среднем 
на 50 рублей. 

О ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЕ

А. Якубчик
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Водитель автобуса категории «DE» 
з/п от 1500 до 1800 руб.
Водитель автобуса категории «D» 
з/п от 1400 до 1700 руб.
Водитель автомобиля категории 

«DE» (по перегону автомобилей) 
з/п от 1050 до 1200 руб.
Кондуктор (для работы на город-

ских маршрутах) 
з/п от 1100 до 1350 руб.
Слесарь по топливной аппаратуре 
з/п от 1000 до 1200 руб.
Слесарь по ремонту автомобилей
(для  работы  в авторемонтной 

мастерской) 
з/п от 1000 до 1300 руб.
Электрогазосварщик 
з/п от 1150 до 1300 руб.
Слесарь аварийно-восстанови-

тельных работ 
з/п от 1100 до 1200 руб.
Оператор моечной установки 
з/п от 900 до1000 руб.

                          НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ В СПОРТЕ
28 мая в теннисном зале автобусного парка состоялись соревнования 

по настольному теннису среди подразделений. Состав команд состоял из 
трёх человек. Без поражений, обыграв все команды, 1 место заняла 
команда инженерно-технических работников. Состав команды 
победителей: Иван Григорьевич Ребковец, Евгений Фёдорович Жук, 
Андрей Витальевич Сергеев. Далее команды расположились в 
следующем порядке: 2 место - АРМ, 3 место - а/к №2, 4 место - филиал 
«Иваново», 5 место - а/к №1.

11 июня в спортивном зале гимназии №3 состоялись соревнования по 
бадминтону среди мужских и женских команд. В женских 
соревнованиях без особых сопротивлений со стороны соперников 
чемпионом стала команда АВ «Пинск». Состав победителей: Тамара 
Яковлевна Рыжко, Светлана Сергеевна Долмат, капитан команды Лариса 
Михайловна Войтович. У мужчин игры проходили более напряжённо. 
Прошлогодний победитель, команда ИТР, вновь заняла 1 место,  2 место 
- АРМ, 3 место - дружная команда а/к №1 со своим лидером Вячеславом 
Ивановичем Пузыренко, 4 место - филиал «Иваново», 5 место - а/к №2. 

Л. Лучко

19 июля 2023 года
в период времени 

с 15.00 до 16.30
руководство 

ОАО «Пинский
автобусный парк» 

проведет «горячую 
телефонную линию».

Вопросы можно 
задать по номеру

телефона: 64-14-44.

В ОАО «Пинский
автобусный парк»

требуются на работу: 

Учредитель ОАО «Пинский автобусный парк». Гл. редактор - специалист 
по связям с общественностью Ю. Скрипник. 
 Адрес: 225710, г. Пинск, ул. Брестская, 111. Тел. 8(0165) 68-33-52. 
Объем 0,5 печ. л. Заказ 2055. Тираж 150 экз.
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«Осознание, что смог это 
отремонтировать, 
приносит мне истинное 
удовольствие»

    ИГОРЬ ЛИРА: 

Слесарь по ремонту авто-
мобилей  Игорь Лира - высо-
ко к л а с с н ы й  с п е ц и а л и с т, 
мастер своего дела и просто 
хороший человек. По итогам 
работы за 2022 год был зане-
сён на доску Почёта ОАО 
«Пинский автобусный парк».

Игорь Алексеевич - корен-
ной пинчанин,  учился  в 
средней школе №7. С малых 
лет его тянуло к технике. Как 
только в 1998-м в семье 
появилась первая «копейка», 
Игорь наравне с отцом зани-
мался её ремонтом. К тому 
времени он успел набраться 
опыта на станции техническо-
го обслуживания «РЕМА». 
Там Игорь, будучи старше-
классником, подрабатывал 
каждое лето во время каникул. 
Так продолжалось три года, с 
девятого по одиннадцатый 
классы. Когда пришло время 
определяться, куда пойти 
дальше учиться, выбрал ПТУ-
161. Окончил его с красным 
дипломом, как и индустриаль-
но - педагогический колледж. 

Отслужив положенный 
срок в Вооружённых Силах 

Республики Беларусь, Игорь 
Алессеевич уже через месяц 
после демобилизации пришёл 
устраиваться на работу в авто-
бусный парк  в  отделение 
реставрации. Это был сентябрь 
2005 года. В его трудовой 
книжке появилась первая и 
единственная запись: «принят 
слесарем по ремонту автомоби-
лей в АРМ». Сначала занимался 
реставрацией, диагностикой и 
ремонтом пневматиче ских 
систем и механизмов автобусов. 
Сразу зарекомендовал себя с 
положительной стороны  как 
технически грамотный и пер-
спективный автослесарь. А с 
ноября 2010 года его переводят 
в новую бригаду СТО.

За годы трудовой деятельнос-
ти Игорь Лира стал настоящим 
профессионалом своего дела. 
Нынешний опыт и квалифика-
ция автомеханика высшего 
разряда подкреплены многолет-
ним ст ажем и  проверены 
временем. На протяжении 18 
лет  Игорь  Алексеевич не 
позволяет себе ни малейшей 
небрежности в работе. Такое 
отношение к делу отмечает и 
руководство.

   - Игорь Алексеевич посто-
янно повышает свои практи-
ческие, профессиональные и 
теоретические знания слесар-
ного дела,-  рассказывает 
начальник СТО Игорь Юха.- 
Он постоянно интересуется 
новыми, современными техно-
логиями диагностики и ремон-
та в автосервисе. Значитель-
но повысил уровень культуры 
производства и  исключил в 
своей работе замечания в 
области охраны труда и 
техники безопасности. Неод-
нократно был победителем 
смотра-конкурса «Безопас-
ность труда».

Начальник СТО Игорь Юха 
добавляет, что Игорь Лира -  
позитивный и жизнерадостный 
человек, порядочный семьянин, 
хороший товарищ, который 
готов прийти на помощь по 
первому зову. Кроме основного 
слесарного дела любит в сво-
бодно е  время  заниматься 
сваркой. И в этом деле у него 
золотые руки!

Игорь Алексеевич, напротив, 
о себе говорит скромно. Свою 
профессию считает интересной: 
разнообразие автомобилей не 
позволяет оставаться на одном 
уровне профессионализма, 
приходится постоянно разви-
ваться.

Слесарь признаётся: в работе 
нужны не только знания и опыт, 
а, порой, и вдохновение. Без 
желания довести любое дело до 
конца ничего бы не получалось. 
Когда в нестандартных ситуаци-
ях удается решить сложную 
«головоломку» - именно это 
приносит наибольшее удов-
ольствие, а уже потом -  слова 
благодарно сти  довольных 
клиентов.

 Ю. Скрипник

3 июня на пруду рыбхоза «Днепробугский» 
прошли соревнования ОАО «Пинский автобусный 
парк» по лову рыбы на поплавочные и донные 
удочки. К месту проведения соревнований 45 
участников добирались автобусами, а через 
Днепровско-Бугский канал переправились на пароме, 
что внесло некий колорит и самобытность в поездку.

 Наравне с такими маститыми рыбаками, как 
мастер по ремонту транспорта Петр Сыса и водитель 
а /к  № 1  Василий  Ивашковец ,   участие  в 
соревнованиях приняли и рыболовы-любители. 
Согласно регламенту призовые места определялись 
путем взвешивания самых крупных экземпляров, 
представленных участниками соревнований. На лов 
рыбы было отведено четыре с половиной часа. 
Погода способствовала достижению высоких 
спортивных результатов, однако клев оставлял 
желать лучшего. Тем не менее, к назначенному 
времени к месту взвешивания стали подтягиваться 
участники, выловившие более или менее крупные 
экземпляры. Взвешивание проводил ветеран 
предприятия и авторитетный рыбак Сергей 
Щербатюк. Третье место с результатом 750 г занял 
мастер участка по благоустройству территории Бадри 
Теличко. Водитель а/к № 1 Сергей Розжаловец 
превзошел своего конкурента  всего на 5 г и занял 
второе место. Первое место с результатом 785 г 
неожиданно для самого себя занял заместитель 
директора  Геннадий Савчук .  Победителям 
соревнований были вручены ценные подарки: набор 
рыболовных прикормок,  фидерная катушка и 
фидерное удилище соответственно.

И здесь нельзя не отметить Петра Сысу, которому 
«улыбнулось» рыбацкое счастье. В это можно и не 
поверить, но он в очередной раз всех удивил –  
умудрился выловить щуку на насадку из манки. 

В заключение все желающие отведали ароматной 
ухи от председателя профкома Игоря Юхи и 
начальника ОМ Леонида Жовнерика. Уха удалась на 
славу. А по другому и быть не могло - ведь в уху 
попала рыбина весом далеко за 1 килограмм, 
выловленная и переданная на «кухню» Бадри 
Теличко. Правда, о том, что ее надо было взвесить до 
закладки в котел, члены судейской коллегии, да и сам 
Бадри Мамьевич, подумали только по пути домой.  

  

   СОРЕВНОВАНИЯ ПО ЛЕТНЕМУ ЛОВУ РЫБЫ  

Л.Лучко
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ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ АВТОПАРКА 
ПРОШЁЛ КОНКУРС «ЛУЧШИЙ УЧЕНИК»

ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ АВТОПАРКА 
ПРОШЁЛ КОНКУРС «ЛУЧШИЙ УЧЕНИК»

«Лучший ученик» - 
так называется новый 
конкурс, который в 
этом году проводили в 
автопарке среди детей 
работников. Инициато-
ром выступил профсо-
юзный комитет пред-
приятия, таким обра-
зом решив поощрить 
успехи в учёбе подрас-
тающего поколения. 
Идея нашла поддер-
жку: многие ребята 
решили побороться за 
п р а в о  н а з ы в а т ь с я 
лучшими учениками. 
По условиям конкурса 
и м и  м о г л и  с т а т ь 
учащиеся с 3 по 11 
классы, где введена отметочная 
система оценки знаний. Побе-
дитель же определялся в 
каждой параллели по итоговым 
оценкам за  учебный год. 
Причём, организаторы конкур-
са не ставили ограничений по 
среднему баллу — все участни-
ки имели шанс завоевать 
почётный титул и, что немало-
важно, получить вознагражде-
ние.

 Как только в учебных 
заведениях города подвели 
итоги за год, работники авто-
парка начали приносить днев-
ники своих детей. Всего их 
поступило на рассмотрение 
жюри 42. Причём, наибольшее 
количество «школьных доку-
ментов» было 4-х, 8-х и 9-х 
классов. Со средним баллом 8 
и выше учебный год окончили 
33 конкурсанта, из них шес-
тнадцать ребят —с баллом 9 и 
выше. Однако, лучшими из 
лучших стали девять учащихся, 
у которых средний балл был 
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самым высоким в каждой 
параллели классов. 

Вот имена победителей: 
Диана Колач (3 класс, средний 
балл – 9,0), Данила Лозицкий (4 
класс, средний балл – 9,85), 
Милана Козич (5 класс, средний 
балл – 9,3), Милана Малайчук 
(6 класс, средний балл – 9,3), 
Алина Будник (7 класс, средний 
балл – 9,33), Дмитрий Василев-
ский (8 класс, средний балл – 
9,13), Александра Жовнерик (9 
класс, средний балл – 9,7), 
Полина Гринчук (10 класс, 
с р е д н и й  б а л л  –  9 , 4 1 ) . 
Абсолютным победителем 
конкурса стала  учащаяся 11 
класса Марина Кучук, у которой 
по всем школьным предметам 
выставлены «десятки».

Церемония награждения 
проходила 20 июня в стенах 
клуба, куда пригласили всех 
участников конкурса. Проходи-
ло мероприятие  в  теплой 
семейной обстановке,  где 
собрались родители и их заме-
чательные дети. До объявления 
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Далее выступил заместитель 
директора по безопасности и 
идеологической работе Юрий 
Александрович Рыбак, поже-
лав и в следующем году 
приносить дневники для 
конкурса, но главное - про-
должать радовать своими 
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подарки.  А завершилось 
мероприятие экскурсией по 
территории  автобусного 
парка.
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ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ НЕЗАВИСИМОСТЬ –
ЗАЛОГ УСПЕХА ПРЕДПРИЯТИЯ

Санкционное давление позволяет сделать невозможное возможным. Если очень захотеть и 
постараться. Наша технологическая зависимость несла в себе определенные риски всегда. Некогда 
эта проблема была не самой значительной, пандемия ее обострила, а частокол санкций по всему 
миру ее решение сделал принципиальным. И оказалось, что не так уж мы и безнадежно 
беспомощны в технологической сфере, как нам думалось. Или нам преподносили. Есть и ремонтно-
восстановительные технологии, которые позволяют сложные агрегаты чинить и 
восстанавливать без западных специалистов. Есть и советский опыт обеспечения 
технологической безопасности. Другой вопрос, что все эти направления необходимо усилить, 
углубить, насытить идеями и инвестициями. И риски технологической зависимости исчезнут 
быстрее, чем возникли. Но потрудиться (и головой, и руками) придется серьезно

Собственно говоря, и Совет-
ский Союз не чурался сотрудни-
чества с иностранными корпора-
циями. Белорусский металлурги-
ческий комбинат возводили под 
ключ итальянцы и австрийцы, 
первые советские грузовые 
автомобили собирались  по 
американской лицензии… Но о 
полной технологической незави-
симости сложно было вести речь 
уже в прошлом веке. 

Другой вопрос, что глобализа

ция сделала компетенции в 
некоторых наших отраслях 
фрагментарными. Впрочем, это 
болезнь всех государств в той 
или иной мере, так как в глобаль-
ных цепочках участвовали и 
демократические американцы, и 
просвещенная Европа, и азиат-
ские тигры… И когда в панде-
мию связи начали рваться, стало 
очевидно: максимальное исполь-
зование компетенций по полному 
циклу — залог промышленной, 
экономической, а по большому 
счету и национальной безопас-
ности. Можем ли мы этого 
достичь? Вполне. Смогли же в 
советские времена.

Конечно, была другая страна, 
несколько иные условия. Но 
концепция и подходы не теряют 
своей актуальности. Естественно, 
с соответствующим переосмыс-
лением, исходя из реалий сего-
дняшнего  дня .  Главный-то 
принцип был какой: технологии 
не просто покупали, их осваива-
ли. Чтобы со временем, насколь-
ко возможно, максимально уйти 
от импортных запасных частей, 

услуг по ремонту оборудова-
ния и технологического обеспе-
чения производственного про-
цесса. 

Еще одно важное направление 
— развитие ремонтных компе-
тенций. Некогда, во времена 
технологического прорыва, 
советскую промышленность 
«насытили» опытно- и ремонтно-
механическими предприятиями. 
Они были как универсальными, 
так и работали под конкретные 

ях обкатывались и все техно-
логические инновации, научные 
прикладные разработки. Они 
являлись важным звеном между 
наукой и производством.

К сожалению, в 1990-х вместе 
с  «пробуксовкой» крупной 
промышленности эти предприя-
тия одними из первых пали 
жертвами кризиса. Большинство 
из  них являлись средними 
предприятиями, а государство в 
первую очередь (совершенно 
законно)  старало сь  спасти 
гигантов. Поэтому некоторые из 
них обанкротились, другие (в 
отсутствие привычных заказов) 
п е р е п р о ф и л и р о ва л и с ь  п од 
выпуск серийной продукции…

Однако нельзя сказать, что 
ремонтные и опытные техноло-
гии исчезли из страны. Они 
отдрейфова ли  на  крупные 
производства. И сейчас наши 
флагманы, у которых они есть, 
конечно, испытывают сложности 
из-за санкций, но многие пробле-
мы по ремонту и обслуживанию 
технологического оборудования 
способны решать за счет своих 
инженерных, конструкторских 

компетенций. И на собствен-
ной производственной базе.

Впрочем, в этой сфере боль-
шие возможности и резервы есть 
в существующей производствен-
ной базе. На самом деле в Бела-
руси присутствуют если не все, 
то  м н о г и е  п р ом ы ш л е н н ы е 
технологии в сфере машиностро-
ения, металлообработки и ряде 
других областей. Просто они 
разбросаны по разным предприя-
тиям. 

Одни,  к  примеру,  могут 
качественно нанести специаль-
ное покрытие на зубчатое колесо, 
другие — его грамотно обрабо-
тать, третьи — закалить… Если 
по своей производственной 
логистике деталь будет двигаться 
не в пределах отдельного пред-
приятия, а между различными 
производствами, то наши воз-
можно сти резко возрастут. 
Другой вопрос, что такой подход 
требует определенных организа-
ционных усилий. Также для 
оптимизации процесса необходи-
мо подшлифовать и нормативно-
правовую базу. Аутсорсинговые 
операции сегодня возможны, но 
иной раз требуют слишком 
бюрократического администри-
рования, иногда с проведением 
тендеров. Но это те моменты, 
которые решаемы. И по большо-
му счету не требуют значитель-
ных финансовых затрат.  А 
технологическая независимость 
усилится. Главное — разглядеть 
свои возможности и по максиму-
му их использовать. И невозмож-
ное становится возможным.

Ю. Поликовский
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